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Leçon 4      2 ème trimestre 2009  
 
Sabbat après-midi, le 18 avril 2009 

« Dieu créa l'homme à son image ». Il n'y a pas de mystère sous cette parole. Elle 
ne donne nullement lieu de supposer que l'homme n'est que le dernier échelon d'une 
lente évolution ayant son point de départ dans les organismes inférieurs de la vie 
animale ou végétale. Cette théorie annule l'œuvre grandiose du Créateur. On a tellement 
à cœur, aujourd'hui, d'ôter à Dieu sa souveraineté sur l'univers, que l'on dépouille 
l'homme de sa divine origine. Celui qui avait semé dans l'espace les mondes étoilés; qui 
avait donné leur coloris aux fleurs des champs; qui avait orné la terre et les cieux des 
merveilles de sa puissance, voulut couronner son œuvre glorieuse en lui donnant un 
gérant, et il créa un être digne de la main qui lui donnait la vie. La généalogie de notre 
race, telle que nous la donne le volume inspiré, ne la fait pas remonter à une succession 
d'infusoires, de mollusques et de quadrupèdes se transformant peu à peu: elle la fait 
remonter au Créateur. Bien que tiré de la poudre de la terre, Adam était cependant « fils 
de Dieu »…. 

Sa nature était en harmonie avec la volonté du Créateur; son intelligence pouvait 
s'élever jusqu'aux choses divines; ses affections étaient pures ; ses appétits et ses 
passions, sous l'ascendant de la raison. Il était saint, heureux de porter l'image de Dieu, 
et parfaitement soumis à sa volonté. 

Conflict and Courage, p. 11 ; Patriarches et prophètes, p. 22 
 
La foi véritable est vie, et, là où il y a vie, il y a croissance. La vie que Jésus 

communique ne peut que croître abondamment. Une foi vivante entraîne un surplus de 
vigueur et une confiance qui rendent l'âme victorieuse. Celui qui boit à la source de la 
vie à laquelle Jésus donne accès possède en lui-même une source jaillissante jusque 
dans la vie éternelle. Même s'il était coupé du reste du monde, il se maintiendrait par sa 
communion secrète avec la source cachée et inépuisable de la vie. 

That I may Know Him, p. 227 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 229 
 

Dimanche, le 19 avril 2009 
Je te loue de ce que je suis une créature si merveilleuse. Tes œuvres sont 

admirables, et mon âme le reconnaît bien. Psaume 139.14 

Le fonctionnement du corps humain dépasse notre compréhension. Il y a là un 
mystère qui déconcerte les plus intelligents. Ce n'est pas le résultat d'un mécanisme qui, 
une fois en action, poursuit seul son travail, fait battre le pouls et fait fonctionner 
l'appareil respiratoire. [...] Le cœur, le pouls, chacun des nerfs de l'organisme, chaque 
muscle est maintenu en activité par la puissance d'un Dieu toujours présent. 

Le Créateur de l'homme a organisé savamment le mécanisme vivant de nos corps. 
Chacune de nos fonctions est merveilleusement et intelligemment agencée. Et l'Éternel a 
promis de conserver cette machine humaine en bon état si l'homme obéit aux lois 
divines et coopère avec Lui. Chacune des lois qui régissent le mécanisme humain doit 
être considérée comme aussi authentique dans son origine, dans son caractère et dans 
son importance que la Parole de Dieu. Chaque négligence, chaque inattention, chaque 
abus dont souffre ce merveilleux mécanisme du Seigneur par suite du mépris des lois 

particulières au corps, est une violation de la loi de Dieu. Nous pouvons contempler et 
admirer l'œuvre de l'Éternel dans la nature, mais le corps humain est la plus 
merveilleuse de ses œuvres. 

Il faut connaître le fonctionnement du mécanisme de notre corps. Chacune des 
parties de cette merveilleuse machine doit être étudiée avec soin. 

L'étude de la physiologie révélera aux hommes qu'ils sont des «créatures 
merveilleuses » et les remplira de respect. Au lieu de détruire l'œuvre de Dieu, ils feront 
tout ce qui leur sera possible pour accomplir le plan glorieux du Créateur. Ils en 
viendront ainsi à considérer l'obéissance aux lois de la santé, comme n’étant ni un 
sacrifice ni un renoncement.         My Life Today, p. 127 ; Avec Dieu chaque jour, p. 131 

 
La vie est une manifestation de l’amour de Dieu. C’est un talent que Dieu a confié à 

notre soin, et c’est un talent très coûteux, lorsqu’il est considéré à la lumière du sacrifice 
du Fils de Dieu. C’est une expression montrant que nous appartenons à Dieu. Nous Lui 
appartenons doublement : par création, et par rédemption. Notre vie dérive de Lui. Il est 
le Créateur et la Source de toute vie. Il est l’Auteur de la vie supérieure, souhaitant que 
les êtres formés à Son image se développent.   The Faith I Live By, p. 30 

 
Lundi, le 20 avril 2009 

Le psalmiste déclare : « Je suis une créature si merveilleuse. » Dieu nous a donné 
des facultés et la force de l’esprit et du corps. Nous avons le devoir de les préserver dans 
les meilleures conditions possibles. Si on affaiblit ses forces par l’indulgence de 
l’appétit, on fait décroître l’influence. Ce n’est que par l’offrande faite sur la croix du 
Calvaire – offrande qui a coûté si cher - que nous pouvons comprendre la valeur de 
l’âme humaine. Par la puissance rédemptrice de Jésus-Christ, nous sommes placés sur 
un terrain favorable pour obtenir la libération de l’esclavage du péché, provoqué par la 
chute d’Adam. 

Nous devons tirer le meilleur parti des capacités et des talents que Dieu nous a 
prêtés. Tous ceux qui affaiblissent et détruisent les forces physiques, mentales et 
morales par une alimentation et des vêtements déficients, ainsi que par la violation des 
lois de la santé sous quelque forme que cela soit, devront rendre des comptes à Dieu 
pour tout le bien qu’ils auraient pu faire s’ils avaient observé les lois de la santé, plutôt 
que d’être indulgents avec eux-mêmes, insouciants, et négligents du corps qui leur a été 
confié. … Dieu déclare : «  Vous ne vous appartenez point à vous-mêmes. » Vous êtes 
la propriété de Dieu. Votre rachat a coûté la vie du Fils de Dieu. … Tous doivent 
considérer la grandeur du sacrifice qui a été fait. La Majesté du ciel, le Roi de gloire a 
pour objectif qu’hommes et femmes Lui accordent un service venant de tout le coeur. 
                   In Heavenly Places, p. 192 

 
Chaque organe a sa fonction, et notre Créateur s’est engagé à garder nos organes 

dans une condition saine si nous obéissons aux lois qui ont été implantées dans notre 
nature. Ces lois qui gouvernent la nature physique sont aussi divines dans leur origine et 
leur caractère que la loi des dix commandements. L’homme a été fait d’une façon 
merveilleuse ; car Jéhovah a inscrit Sa loi par Sa propre main toute puissante sur chaque 
partie du corps humain. Beaucoup de ceux qui sont malades pourraient être en santé 
s’ils coopéraient avec Dieu, abandonnant âme, corps et esprit à Son contrôle. Car pour 
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avoir la santé, nous devons vivre en harmonie avec la loi de Dieu. Pour avoir des mains 
propres et un coeur pur, il faut avoir un esprit de contentement, et ceci sera un élément 
catalyseur pour la santé. 

Personne ne peut croître dans la grâce à moins de purifier son âme en obéissant à la 
vérité. L’obéissance à la vérité inclut l’obéissance à la loi physique. De nombreuses 
personnes transgressent la loi physique, et semblent survivre sans en subir de 
conséquences. Mais ce qu’ils sèment, ils le récolteront. Une maladie viendra sur le 
transgresseur sous une forme qu’il sera contraint d’admettre comme étant le résultat 
d’habitudes précédentes qui ont affaibli sa force de résistance. Quand nos églises se 
positionneront avec fermeté sur les principes de la réforme sanitaire, et respecteront les 
lois physiques que Dieu a instituées, elles permettront à Dieu de leur accorder Sa grâce. 
Il fera d’eux une influence pour le bien de la communauté dans laquelle ils vivent. 

The Medical Missionary, October 1, 1893 
 
Le corps est le seul intermédiaire pour élever l'âme et former le caractère. De là les 

tentatives de Satan pour affaiblir et dégrader nos forces physiques. Son succès dans ce 
domaine lui assure la possession de notre être tout entier. Si une puissance supérieure ne 
maîtrise pas nos penchants, il causera sûrement notre perte. 

Counsels on Diet and Food, p. 73; Conseils sur la nutrition et les aliments, pp. 86, 87 
 
L’habitation humaine, la construction de Dieu, exige qu’on y apporte le plus grand 

soin. Avec David nous pouvons nous exclamer : « Que je suis une créature 
merveilleuse ! » La fabrication divine doit être préservée afin que l’univers céleste et la 
race apostate puissent voir qu’hommes et femmes sont le temple du Dieu vivant. 

La perfection du caractère à laquelle Dieu s’attend est l’ajustement de l’être tout 
entier pour être un temple destiné à la demeure du Saint-Esprit. Le Seigneur s’attend au 
contrôle de l’être tout entier. Il désire qu’hommes et femmes deviennent ce qu’Il a prévu 
pour eux d’être. Il n’est pas suffisant que seulement certaines parties du fonctionnement 
humain soient utilisées. Toutes les parties doivent être mises en action, sinon le service 
sera déficient.            Review and Herald, November 6, 1900 

 
Mardi, le 21 avril 2009 

Si quelqu'un est dans le Christ, c'est une création nouvelle. Ce qui est ancien est 

passé : il y a là du nouveau. 2 Corinthiens 5 :17. 

La vieille nature, née du sang et de la volonté de la chair, ne peut hériter du 
royaume de Dieu. Le style de vie précédent, les tendances héréditaires, les habitudes 
anciennes doivent être abandonnées, car la grâce ne s'hérite pas. La nouvelle naissance 
consiste à former de nouvelles motivations, de nouveaux goûts, de nouvelles tendances. 

Ceux qui sont engendrés à une nouvelle vie par le Saint-Esprit, deviennent 
participants de la nature divine, et dans toutes leurs actions et leurs habitudes, ils 
manifesteront la relation qui les unit au Christ. Quand des hommes qui prétendent être 
chrétiens gardent tous leurs défauts de caractère et de tempérament, en quoi leur 
situation diffère-t-elle de celle des mondains ? Ils n'apprécient pas la vérité dans ses 
fonctions de sanctification et de purification. Ils ne sont pas nés de nouveau. [...] 

Une authentique conversion influe sur les propensions au  mal, héréditaires ou 
acquises. La. religion du Seigneur est un tissu robuste, composé d'innombrables fils 

étroitement tissés avec adresse et savoir-faire. Seule la sagesse de Dieu peut réaliser un 
tissu d'une telle qualité. De nombreuses étoffes donnent l'illusion d'une belle apparence, 
mais le temps révèle combien elles sont fragiles : leur couleur s'altère, la chaleur de l'été 
suffit à les flétrir, et elles sont perdues. De tels tissus ne supportent pas un usage intensif 

C’est ce qui se passe avec la religion de beaucoup. Lorsque la trame du caractère ne 
résiste pas à la pierre de touche de l’épreuve, c'est que le matériel qui le compose ne 
vaut rien. Les efforts qui sont faits pour rapiécer le vieux avec du neuf, n’améliorent pas 
les choses, car le vieux est mince et se détache du neuf, laissant une déchirure plus 
grande qu’avant. Rapiécer ne donne aucun résultat. La seule chose à faire est de se 
séparer du vieux vêtement et de s’en procurer un entièrement neuf. 

Le plan de Christ est le seul qui soit sûr. Il déclare: "Toutes choses sont devenues 
nouvelles". "Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature". ….La religion du 
rapiéçage n’a aucune valeur devant Dieu. Elle réclame tout notre coeur. 

Jésus a donné Sa vie… pour nous. Ne voulons-nous pas Lui donner nos meilleures 
affections, nos aspirations les plus saintes, notre service le plus complet ? 

Maranatha, p. 237 
 
Le caractère de l'action divine sur le coeur humain qui s'y prête est spirituel, au 

point de faire de chacun une nouvelle créature, sans anéantir ni affaiblir les capacités 
que Dieu a données à l'homme. Cette action divine purifie chaque vertu propre à s'unir à 
la nature divine. Ce qui est né de l'Esprit, est esprit, et lorsque l'homme et né d'en haut, 
une paix céleste se répand dans l'âme. 

Mind, Character, and Personality, vol. 1, pp. 14, 15 
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1 p. 15 

 
La Bible révèle la volonté divine. Les vérités de la Parole de Dieu émanent du Très-

Haut. Celui qui incorpore ces vérités à sa vie devient dans tous les sens du terme une 
nouvelle créature. Il ne bénéficie pas de nouvelles aptitudes mentales, mais les ténèbres 
qui, par suite de l'ignorance et du péché, avaient obscurci son intelligence, se dissipent. 
La promesse : «Je vous donnerai un coeur nouveau» signifie : «Je vous donnerai un 
esprit nouveau» (Ezéchiel 36 : 26). Le changement du coeur s'accompagne toujours 
d'une prise de conscience claire du devoir chrétien, d'une compréhension de la vérité. 
Celui qui étudie attentivement les Ecritures dans un esprit de prière acquerra une 
intelligence lucide, un jugement sain, comme si, en se tournant vers Dieu, il avait atteint 
un degré supérieur d'intelligence.        Review and Herald, December 18, 1913 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1, p. 462 
 

Mercredi, le 22 avril 2009 
« Vous êtes mes témoins, dit l’Eternel, vous, et mon serviteur que j’ai choisi, »  

Es. 43 :10a 

Si des croyants s’associent avec des incroyants dans le but les gagner à Christ, ils 
seront témoins pour Christ, et après avoir accompli leur mission, ils se retireront afin de 
respirer une atmosphère pure et sainte. Ils se rapprocheront de Dieu, et adresseront des 
pétitions ardentes au Christ en faveur de leurs amis et de leurs associés, sachant qu’Il est 
capable de sauver au mieux tous ceux qui viennent à Dieu par Lui. 
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Lorsque vous êtes en compagnie d’incroyants, rappelez-vous toujours que dans 
votre caractère vous êtes un représentant de Jésus-Christ. Ne laissez aucune parole 
légère ou douteuse, aucune conversation de mauvais goût, venir sur vos lèvres. Gardez à 
l’esprit la valeur d’une âme, et rappelez qu’il est de votre privilège et de votre devoir 
d’être autant que possible un ouvrier avec Dieu. Vous ne devez pas vous abaisser au 
même niveau que les incroyants, en riant, et participant aux mêmes conversations 
superficielles. En faisant cela … vous faites de vous-même un pécheur. Cette façon de 
se conduire ne fera de vous qu’une pierre d’achoppement sur le chemin des pécheurs… 

Lorsque le Saint-Esprit agit sur le coeur, nous devrions coopérer avec Son influence 
formatrice. Nous aurons alors des aspirations nobles, une perception claire de la vérité, 
de la miséricorde. Nous aurons une disponibilité à recevoir l’enseignement, et nous 
accomplirons notre devoir avec humilité. Ainsi vous deviendrez plus proches de Dieu. 
Etre proche de Dieu est le privilège du chrétien. Alors vous pouvez œuvrer pour ceux 
qui ne sont pas convertis, et la société des incroyants ne vous fera aucun mal, parce que 
votre vie est cachée avec Christ en Dieu, et parce que vous cherchez la compagnie de 
ceux qui ne sont pas en Christ dans l’intention de les gagner à Son service. Votre 
communion avec Dieu vous rend forts spirituellement, de telle sorte que vous pouvez 
résister à quelque influence mauvaise que ce soit et qui est exercée par eux. 

Our High Calling, p. 300 
 
Beaucoup sont sur le point de mourir spirituellement, et le Seigneur nous exhorte à 

les fortifier. Les enfants de Dieu doivent être fermement unis par les liens de la 
communion chrétienne et ils doivent être fortifiés dans la foi en parlant fréquemment 
ensemble des précieuses vérités qui leur ont été confiées.       In Heavenly Places, p. 294 

Commentaires d’Ellen White sur Apocalypse 3 :1-3 
 
L’église est une société chrétienne constituée pour les membres qui la composent, 

afin que chaque membre puisse goûter l’assistance de toutes les grâces et de tous les 
talents des autres membres, selon leurs différents dons et capacités, et de l’action de 
Dieu sur eux. L’église est unie dans les saints liens de la fraternité afin que chaque 
membre puisse être mis au bénéfice de l’influence d’un autre. Tous doivent se lier à 
l’alliance d’amour et d’harmonie. Les principes et les grâces chrétiennes de toute la 
société des croyants est de rassembler puissance et force dans une action harmonieuse. 
Chaque croyant doit être bénéficiaire de l’influence transformatrice de ses 
coreligionnaires qui procure progrès et raffinement, de telle sorte que ce qui manque 
chez l’un se retrouve chez un autre. Tous les membres doivent se rapprocher les uns des 
autres, afin que l’église puisse devenir un spectacle pour le monde, les anges, et les 
hommes.                 Selected Messages, bk. 3, pp. 15, 16 

 
Jeudi, le 23 avril 2009 

La communion avec Dieu est une expérience personnelle. Le coeur, sous la 
direction du Saint-Esprit, brûlera de l’amour de Dieu. On se sent comme des enfants 
pleins de confiance. Christ ne cherche pas les personnes qui ont des mérites. Oh si 
chacun venait à Lui, et Le laissait agir Il le prendrait tel qu’il est ! Le Seigneur désire 
seulement que chacun Le reçoive et apprenne à porter Son joug, et Ses fardeaux, afin 
que le ciel puisse observer qu’il est collaborateur avec Dieu. Pourquoi chacun de nous 

qui avons besoin d’aide et de repos ne venons pas à Celui qui porte les fardeaux afin 
qu’il puisse avoir lumière et vie ? 

Le Christ ne pouvait pas autrement qu’être lumineux. Son œuvre consistait à briller. 
Je suis venu, dit-Il « afin qu’ils aient la vie, et qu’ils l’aient abondamment. » En Moi il 
n’y a aucune obscurité. La lumière signifie révélation. Et la lumière doit briller au 
milieu des ténèbres morales. Le Christ est tout pour ceux qui Le reçoivent. Il est leur 
réconfort, leur sauvegarde, leur santé. Hors de Christ il n’y a aucune lumière. Il n’est 
pas nécessaire qu’il y ait le moindre nuage entre l’âme et Jésus… Son grand coeur 
d’amour n’a qu’un vœu c’est d’inonder l’âme avec les rayons brillants de Sa justice. 

Lift Him Up, p.221 
 
Tous les êtres créés vivent par la volonté et la puissance de Dieu. Ils sont les 

récipients de la vie du Fils de Dieu. Aussi capables et  talentueux qu’ils soient, aussi 
grandes que soient leurs capacités, ils ne sont remplis de vie que par la Source de toute 
vie. Il est la Source, la Fontaine de vie… La vie qu’Il avait donnée en tant qu’homme, Il 
l’a reprise et l’a donnée à l’humanité. « Je suis venu, dit-il, afin qu’ils aient la vie, et 
qu’ils l’aient abondamment. »… 

Christ est devenu un avec l’humanité, afin que l’humanité puisse devenir un en 
esprit et en vie avec Lui. Par la vertu de cette union, en obéissance à la Parole Dieu, Sa 
vie devient leur vie. Il dit au pénitent : « Je suis la résurrection et la vie. » 

Sons and Daughters of God, p. 237 
 
Les sujets du Christ, à l’origine, n'étaient pas dignes du royaume. Mais il les a 

qualifiés à cet effet par sa puissance divine. Ceux qui étaient morts dans leurs péchés et 
leurs transgressions sont ranimés pour une vie spirituelle. Les facultés que Dieu leur 
avait confiées pour de saints objectifs, sont purifiées, raffinées, et mises en valeur, et ils 
sont amenés à former des caractères selon la divine ressemblance. Bien qu'ils aient mal 
employé leurs talents au service du péché, bien que le Christ ait été pour eux une pierre 
d'achoppement et un rocher blessant parce qu'ils se heurtaient à la Parole par leur 
désobéissance ; ils furent, enfin conduits dans le chemin du devoir par l'attirance de son 
amour. Le Christ déclare : « Je suis venu afin que les brebis aient la vie et qu'elles l'aient 
en abondance. » (Jean 10.10.) 

Le Christ les a attirés à lui-même par une puissance invisible. Il est la lumière de la 
vie et il les a remplis de son propre Esprit. Tandis qu'ils s'approchent dans une 
atmosphère spirituelle, ils se rendent compte qu'ils étaient le jouet des tentations de 
Satan et qu'ils se trouvaient sous sa domination. Mais ils ont brisé le joug des 
convoitises charnelles, et refusé de rester les serviteurs du péché. Satan a lutté pour les 
retenir. Il les a assaillis de ses diverses tentations ; mais l'Esprit a travaillé à les 
renouveler selon l'image de celui qui les a créés. 

Review and Herald, March 26, 1895; Vous recevrez une puissance, p. 40 
 

Vendredi, le 24 avril 2009 
 
Pour aller plus loin :  
 
Le meilleur chemin, chapitre 8, pp. 65-74. 


